

# DPG begeistert!

Berichte aus den Landesverbänden und Stadtsektionen ■ von Gabriele Baumgarten-Heinke



Foto: © Michael W. Wirges

Auf der Ausstellung von DPG-Mitglied Tamara Budnikova: (v. l. n. r.) Martina Sophie Pankow, Gabriele Baumgarten-Heinke, Tamara Budnikova, Ursula Schallenberg, Michael W. Wirges

Liebe Mitglieder, liebe FreundInnen Portugals, in den vergangenen Wochen gab viele offizielle und interessante PORTUGAL-Termine. Aber es fanden auch Veranstaltungen in den einzelnen **Landesverbänden und Stadtsektionen** unseres Verbandes statt.

Michael W. Wirges, auch Landesvorsitzender des **Landesverbandes Berlin – Brandenburg**, lud seine Mitglieder am 13. April zu einem Treffen in das Café Lisboa in Berlin – Charlottenburg ein. Bei Tapas und portugiesischen Wein wurde auch über die nächsten Vorhaben der DPG gesprochen.

Am Samstag, dem 29. April, trafen sich unter anderem auch Mitglieder des Landesverbandes zur Vernissage **„Begegnungen aus Anderland“**, einer wunderschönen Ausstellung von Tamara Budnikova in der Evangelischen Kir-

chengemeinde, Campus Daniel, in Berlin. Als Leser des Portugal Reports kennen Sie alle Tamara, sie illustrierte in den letzten Jahren schon mehrfach den Portugal Report.

Tamara Budnikova ist in Kalmückien (Russland) geboren und hat ihr Studium an der Nationalen Kunstakademie in Lemberg/Lviv (Ukraine) mit Diplom abgeschlossen. Seit 2012 lebt sie in Deutschland und seit einem Jahr in Berlin. Bei dem Betrachten Ihrer fantasievollen Malerei aus großformatigen Fischen, Pflanzen und abstrakten Bildern taucht man ein in eine faszinierende Traumwelt und spürt ihren buddhistischen Einfluss. Die Kuratorin der noch laufenden Ausstellung ist übrigens Ursula Schallenberg, Mitglied unseres Landesverbandes. Eine sehr gelungene Ausstellung, herzlichen Glückwunsch!

[www.tamara-budnikova.de](http://www.tamara-budnikova.de)

Hans-Heinrich Kriegel, Vorsitzender des **Landesverbandes Nordrhein-Westfalen**, berichtet von einem **Länderabend Portugal** im historischen Gemeindesaal der evangelischen Erlöserkirche, die nur noch für Events genutzt wird. Das Colloquium Humanum, eine Gruppe von ehemaligen Mitarbeitern im Auswärtigen Amt, veranstaltet sogenannte Länderabende, bei denen Konsulate unterschiedlicher Länder angefragt werden, ob sie mit 3-4 Referenten ihre Länder präsentieren könnten.

So wurde auch die Generalkonsulin Lidia Nabais in Düsseldorf gefragt, Portugal vorzustellen. Sie selbst hat das Land in wirtschaftlicher und kultureller Hinsicht beschrieben, Carlos Quintas zeigte die Aquarellausstellung der Prinzessin Stefanie, die vorher im Schloss Jägerhof (Goethemuseum) gezeigt wurde, übrigens zum 1. Mal seit 1858. Beide Referate waren Videopräsentiert. Prof. Siepmann sprach über Portugiesisch als Weltsprache und Hans-Heinrich Kriegel stellte Ziele und Struktur der DPG vor. Am Ende der Veranstaltung gab es portugiesischen Wein und Petiscos, kleinen portugiesische Happen.

Des Weiteren hat Hans-Heinrich Kriegel in seinem Landesverband Stammtische angedacht sowie gemeinsame Konzertbesuche mit Künstlern aus Portugal.

Carlos Rodrigues vom **Landesverband Baden-Württemberg** erzählte mir von einer verregneten Wanderung, die dennoch einen gemütlichen Ausklang fand. „Eine kleine Gruppe von 7 WanderInnen, hat es am 7. Mai gewagt, den Europa-Rundwanderweg um Dobel herum, zu erwandern. Leider aber nur teilweise, denn nach ca. 1 Stunde mussten wir in die geöffnete Kirche in Dobel Zuflucht nehmen, wegen Starkregen, Hagel mit Blitz und Donner. Danach haben wir uns in ein überfülltes Kaffeehaus halb durchnässt retten können. Bei einem guten warmen Kaffee mit leckeren Kuchen haben wir das Ende des Regens abwarten können und sind danach alle heil, auf kürzesten Weg nach Hause gefahren.“ Allein der Versuch zählt...

Mit Angelika Müller vom **Landesverband Bayern** gab es am 25. April, dem Tag der Nelkenrevolution in Portugal, ein kleines Encontro in München im Café-Restaurant "Bricelta", das von einem Portugiesen geführt wird. Sie freut sich über Input zur Weiterentwicklung

der DPG in Vorbereitung des Strategieworkshops in Berlin und hat ihre Ideen auch in den Meetings der Strategie-Arbeitsgruppe kommuniziert.

In der Zeit vom 22. April – 7. Mai feierte man im Netzwerk Seilerei, in Frankfurt a. M., die Befreiung Italiens (25. April 1945) vom Faschismus und die Befreiung Portugals (25. April 1974) von der Diktatur. Wie bereits im vergangenen Jahr, fanden dazu auf Initiative der A.N.P.I und der *Grupo de Reflexão e Intervenção da Diaspora Portuguesa na Alemanha (GRI-DPA)* Ausstellungen, Vorträge und Filmvorführungen statt. Maria de Fatima Veiga lud ihre Mitglieder des **Landesverbandes Hessen** zur Eröffnung der Ausstellung und Feier der Befreiung am 22. April in die Seilerei ein. Bei der Veranstaltung war auch der Portugiesische Generalkonsul aus Stuttgart, Herr Hernán Leandro Amado, anwesend. Für die musikalische Umrahmung sorgte Manuel Campos, der Vorsitzende der GRI-DPA, der auch vielen DPG-Mitgliedern sehr bekannt ist.

Unser **Team in Lissabon** arbeitet unter anderem an dem vorläufigen Programm der DPG-Jahrestagung im Oktober. Lesen Sie mehr auf Seite 20.

In Vorbereitung auf den Strategieworkshop am 3. Juni in Berlin, haben die Arbeitsgruppen Strategie, Satzung, Kommunikation, Vereinskultur, Finanzen und 60 Jahre DPG, ihre Arbeit aufge-

nommen und in mehreren Meetings Ideen entwickelt. Es geht um Fragen, die DPG interessanter zu machen für junge Menschen, Strukturen und Satzung zu vereinfachen und die Kommunikation zu verbessern. Die Ergebnisse werden in dem Strategieworkshop zusammengetragen und sollen dann, unter Mitwirkung recht vieler Mitglieder, zeitnah umgesetzt werden.

Ich wünsche uns einen erfolgreichen Strategieworkshop am 3. Juni in Berlin (siehe PR 090 S. 16/17) mit vielen Chancen für eine Neuausrichtung der DPG!

Erleben Sie einen schönen Sommer und bleiben Sie gesund!



Foto: DPG

V. l. n. r.: Generalkonsul von Portugal in Stuttgart Hernán Leandro Amado, Abgeordnete für den Wahlkreis Europa Nathalie Oliveira, Vizepräsidentin der DPG Maria de Fatima Veiga und Vorsitzender der GRI-DPA Manuel Campos

## Und hier noch einmal die Termine weiterer DPG-Events:

- Strategieworkshop am 3. Juni in Berlin
- Vortrag „Portugiesische Musik“ von Andreas Lausen am 3. Juni, 10.00 Uhr, Pfarrhaus, Platz der Freiheit 1 in Gadebusch/Mecklenburg (Anmeldung aus Platzgründen unter 038876 31650)
- DPG Jahrestagung vom 26. – 29. Oktober 2023 in Lissabon

Aktuelle Informationen und noch viel mehr finden Sie auch auf der DPG-Website <https://dpg.berlin>, schauen Sie einfach mal rein.



Foto: DPG

Carlos Rodrigues und der Landesverband Baden-Württemberg